

ENTREPRISE

L'avenir en couleurs

SERVICE INDUSTRIEL Mélanie et David Barbeau ont troqué leur statut de cadres sup' pour entreprendre dans le domaine de la peinture thermolaquée

YANN VRIGNAUD

« Il fallait être un peu fou pour se lancer dans cette aventure », avoue Mélanie, co-gérante de Qualicolor, une SARL qui a pignon sur rue entre l'aéroport de La Rochelle et le pont de l'île de Ré. Depuis l'automne 2012, le bâtiment de 850 mètres carrés de cette jeune société reçoit des pièces métalliques qui, après passage dans les unités de grenailage, poudrage et cuisson, ressortent peintes par thermolaquage.

Ce procédé garantit durabilité et résistance du revêtement. Il a vite fait des adeptes parmi les artisans du bâtiment du département. La proximité géographique et la complémentarité de services avec Galva Atlantique, entreprise voisine et acteur majeur de la galvanisation, a renforcé l'intérêt local pour cette technique. « Nous sommes la seule entreprise de Charente-Maritime à proposer ce service. Avant, il fallait aller en Vendée pour faire peindre de la sorte des éléments métalliques. »

1 M€ d'investissement

Fort de ce constat et d'une étude de marché très poussée qui lui a permis de déceler les besoins existants dans ce secteur, David a abandonné son poste d'ingénieur mécanique et entraîné son épouse, diplômée de l'école de commerce Essec, elle-même experte en missions d'organisation d'entreprise, dans la créa-



Mélanie et David Barbeau sont à la tête de Qualicolor, seule entreprise de Charente-Maritime à proposer un service de peinture sur pièces métalliques par thermolaquage. PHOTO ARCHIVES XAVIER LÉOTY

« Ayant atteint et même dépassé leurs objectifs financiers, les entrepreneurs visent un chiffre d'affaires de 750 000 euros »

tion de Qualicolor. Deux ans et un million d'euros d'investissement plus tard, un atelier flambant neuf est sorti de terre à La Rochelle. Il a ouvert ses portes aux artisans curieux de découvrir la chaîne de pein-

ture qui occupe une bonne partie de l'espace.

Aux manettes, les peintres formés sur place aux techniques du thermolaquage ont vite convaincu les premiers clients. Avec un bouche-à-oreille efficace, d'autres ont suivi.

Trois embauches en 2016

Si 75 % du chiffre d'affaires actuel est assuré par des TPE et PME du secteur du bâtiment qui lui confient la peinture pour des portails, garde-corps, verrières et autres charpentes, c'est du côté des industriels que lorgne le couple Barbeau. Ce secteur repré-

sente 20 % du chiffre d'affaires aujourd'hui, les 5 % restants étant le fruit de commandes de particuliers pour des pièces de voiture, moto et vélo. « L'industrie nous intéresse car elle offre une meilleure récurrence de commandes et sécurité notre entreprise », confirme Mélanie.

Ayant atteint et même dépassé leurs objectifs financiers lors de leurs deux premiers exercices, les quadras visent un chiffre d'affaires de 750 000 euros et l'embauche de trois nouveaux collaborateurs à l'horizon 2016. Aujourd'hui, l'effectif total compte 9 salariés.